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信阳：绿水青山间低碳前行

“从东站借自行车骑到百

花园多少钱？ ”

3

月

5

日，信阳

姑娘王小欣从高铁站下来，想

借城市公共自行车骑回单位，

结果让她乐坏了，答复是：不要

钱。

信阳公共自行车系统是信

阳低碳城市建设的一项工程，

去年

4

月正式开通。 凡信阳市

民都可以办理借车卡， 在任何

一个公共自行车站点取用或退

还自行车都很方便。

不久前 ，“

2015

全国生态

低碳城市发展经验交流会”在

信阳召开。国务院

10

多个部委

负责人、全国

30

多个城市的市

长及众多城市专家、 知名企业

家与资深媒体人齐聚信阳，就

低碳城市发展的“信阳经验”进

行深入探讨交流。

信阳是有名的老区，“绿水

青山”与“工业短板”长期并行，

成为老区发展的困惑。 “牺牲生

态赢得发展的教训俯拾即是，信

阳人绝不能重蹈覆辙！ ”信阳市

委书记郭瑞民掷地有声地说。

从吹响“生态立市”号角，

到 “既要金山银山更要绿水青

山”，再到“生态优势是美丽信

阳的核心竞争力”，信阳把生态

优势内化为理念优势， 在城市

建设中严禁破坏山体、植被、水

系；以“绿色、循环、低碳”为核

心， 打造生态产业链， 生态农

业、绿色工业、现代物流业、文

化旅游业等日臻成熟。

“把城市轻轻地放在山水

之间。 ” 信阳市长乔新江如是

说。轻轻地，就是不惊醒沉睡的

山峦，不打扰欢畅的流水，就是

要让信阳成为人们创业生活、

修身养性的乐园。

为此， 包括在中心城区建

设公共自行车系统， 逐步推行

清洁能源公交车等一系列低碳

举措稳步推行。 到

2014

年年底，

全市

10

多家立窑水泥生产线

被强行拆除 ；

360

多家黏土砖

瓦窑场和

100

多家简单珍珠岩

加工企业被淘汰 ；

139

家燃煤

锅炉设备正逐渐退出历史舞台；

177

个环评项目总量指标全部进

行了网上核准和备案……

(

原载

2015

年

3

月

8

日

《河南日报》

)

乔新江在河南代表团分组审查计划报告时建议

加强生态文明建设 完善交通枢纽体系

本报北京消息（特派记者

向 炜 程 成 ）

3

月

7

日 下

午，出席十二届全国人大三次

会议的河南代表团继续审查计

划报告。全国人大代表、市长乔

新江参加分组审查并发言。

乔新江说， 国务院关于

2014

年国民经济和社会发展

计划执行情况和

2015

年国民

经济和社会发展计划草案的

报告，内容翔实、重点突出、措

施具体， 更加突出了发展导

向、 改革导向和民生导向，充

分体现了政府宏观调控有方、

推动发展有为、 改革创新有

力、社会治理有序。

乔新江建议，一是进一步

加大天然林、公益林保护力度。

天然林、 公益林等对保护生态、

涵养水源、净化空气具有重要

作用，由于国家对天然林的补

助标准较低，在一定程度上影

响了一些地方对天然林保护

的积极性，建议国家进一步加

大对天然林的保护力度，适当

提高补助标准。二是继续加大

对河南实施“三大战略”的支

持力度。特别是在加快推进河

南米字形高速铁路网建设的

同时，将合肥至西安高速铁路

纳入国家“十三五”规划，尽快

启动京九客运专线沿既有线

走向建设，进一步完善中部地

区综合交通枢纽体系，助推中

部崛起。三是进一步加强生态

文明建设。计划报告提出抓好

生态补偿示范区、生态文明先

行示范区建设，开展重要水源

地、重点流域和跨流域生态补

偿试点。建议国家尽快启动试

点、扩大范围，尤其是要将大

江大河的上游地区纳入试点，

同时要尽快建立和完善生态效

益补偿机制，通过设立生态补偿

税费等调节手段，建立受益地

区反哺保护地区的补偿机制，

更好地体现公平，以调动保护

生态环境的积极性。

罗山县组织开

展 “认领小树苗、与

绿色共成长” 活动。

图为昨日该县一市

民在树上挂“认养标

志牌”。

建 兵 摄

与绿色共成长

陆骐电子：再次扬帆启航

信阳消息（见习记者 李

海）近年来，我市电子信息产

业迅猛发展，一批批沿海电子

信息企业落户信阳并迅速投

产，智能手机、平板电脑、视频

影像等各个领域都实现了“信

阳制造”。新春伊始，这些企业

再次扬起发展的风帆，向着美

好的未来快速前进。

2014

年上半年， 一家名

为信阳市陆骐电子有限公司

的电子信息企业落户信阳工

业城，总部位于深圳的陆骐电

子目前已在我市投资

1.5

亿

元，公司占地面积

40

余亩。它

的出现为信阳电子信息产业

的发展注入了新的活力。

“我们常用的智能手机、

智能电脑、无线监控设备等电

子产品都有一个共同的核心

技术就是视频影像模组，现在

我公司视频影像模组的投产

应用填补了信阳乃至河南省

在电子信息产业链上的一个

空白。”昨日上午，在信阳陆骐

电子有限公司的产品展示厅，

总经理卫振华告诉记者，“自

去年

7

月底正式投产以来，公

司累计出口金额

760

万美元，

目前产能已提高至每月

50

万

件到

100

万件模组，每月产值

约

200

万美元。 ”

去年

4

月施工建设厂房，

5

月底试投产，

7

月底正式投

产，陆骐电子的发展步伐令人

惊叹。展望

2015

年，陆骐人信

心满满。

“客户催得紧，我们的员

工正月初九就全部上岗啦，现

在订单已排到

3

月底了。”卫振

华说，“

2015

年首先要保证每个

月至少

200

万美元的产值，下半

年计划研发‘

ip camera

’这一新

产品。 ”

据悉 ，信阳陆骐电子有

限公司是一家基于核心视

频影像处理技术， 利用晶元

级半导体封装工艺为客户提

供一体化视频 影 像 解 决 方

案的服务型企业。 公司专业

从事

CMOS Image Sensor(

图

像传感器

)

摄像模组封装的设

计、研发、生产和销售，客户遍

及内地、香港、台湾、新加坡、

美国等区域。

此外，记者在信阳工业城

采访了解到，圆创磁电、天扬

光电、华仪开关、羚锐制药等

重点企业均已复工，迅速进入

了紧张忙碌的生产状态，争取

新年开门红。 手机产业园、伯

皇

IT

产业园等在建的重点项

目也已做好开复工建设的准

备。

2014 年浉河

区经济社会发展

稳中向好

信阳消息 （记者 杨长

喜） 记者从

3

月

8

日召开的

浉河区四届人大四次会议上

了解到，浉河区

2014

年经济

运行始终在合理区间， 主要

指标位居全市前列。

浉河区人民政府区长邵

七一在向大会报告工作时

说，

2014

年， 浉河区经济社

会稳中向好发展的趋势得到

进一步巩固和保持 。

2014

年，全区国民经济运行稳健，

主要经济指标全面完成并位

居全市前列， 全区生产总值

完 成

226.9

亿 元 ， 增 长

9.5%

， 增幅居全市第二位；

公共财政预算收入累计完成

9.22

亿元，增长

16.2%

，税收

收入占公共财政收入的比重

达

85.7%

，收入总量、税收总

量、 财政收入质量均位居全

市第一位。

2015

年，浉河区经济社

会发展的主要预期目标为：

生产总值增长

8.5%

以上；地

方公共财政预算收入增长

12%

以上； 全社会固定资产

投资增长

16%

以上；社会消

费品零售总额

12%

以上；外

贸进出口总额增长

9%

；实

际利用外资直接投资增长

10%

； 城镇新增就业

1.5

万

人左右； 城乡居民收入增长

8.5%

以上；居民消费价格涨

幅控制在

3%

左右； 节能减

排和环境质量改善完成市定

目标任务。

2015

年，浉河区

将更加重视产业集聚， 着力

构建现代产业体系； 更加重

视城乡统筹， 着力推进新型

城镇化；更加重视固本强基，

着力推进农业现代化； 更加

重视培育优势， 着力夯实发

展基础；更加重视环境保护，

着力建设生态浉河； 更加重

视深化改革， 着力激发发展

活力；更加重视社会建设，着

力保障改善民生； 更加重视

依法治区， 着力维护社会稳

定。


